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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Elternvereins am 

Franziskaner Gymnasium Hall in Tirol 

 

am 09.11.2022 von 19:00 bis 21.00 Uhr 

Ort: Musiksaal des Franziskaner Gymnasium Hall in Tirol 

 

Anwesend: Direktor P. Volker Stadler OFM, Frau Fink, Prof. Hofmann, Schulsprecher Moritz 

Egger, 6B (ab ca. 20 Uhr) Seitens des Vorstands des Elternvereins: Vorsitzende Mag. 

Johanna Schumacher, Stellvertreter Dr. Helmut Gassner, Dr. Gudrun Walter, Mag. Sandra 

Miedler-Chiodi, MMMag. Mario Junker, MSc, sowie etliche Eltern  

Entschuldigt: Brigitte Schett-Mair, Ronald Eß  

 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Vorsitzende Johanna Schumacher begrüßt die Anwesenden. Die Tagesordnung 

wird genehmigt.  

2. Vorstellung der SchülervertreterInnen durch Schulsprecher Moritz Egger, 6 B 

3. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 2021/22 

Präsentation des EV bei den Elternabenden der ersten Klassen, heuer mit „socialising 

part“: anschließender Umtrunk in gemeinsamer Organisation mit dem Buddy-Team der 

Schule. Ist sehr gut angekommen 

Installation der Elternsprecher weiter betrieben 

Adressdatenmenge wird laufend gepflegt und erweitert, bessere Erreichbarkeit der 

Eltern (Information, Umfragen!!) aktuell ca 430 Kontakte!  

Newsletter: wichtiges Informationsmedium, Muster liegen zur Einsicht auf 

Homepage – www.ev-gym-hall.at  office@ev-gym-hall.at; Danke in Abwesenheit an 

Thomas Bischofer! 

Jahresbericht: 

SGA 2021/22  (SGA: = Schulparlament, üblicherweise 3 Sitzungen/Jahr) 

Elternvertreter: 2021/22: Sandra Miedler-Chiodi, Helmut Gassner, Johanna 

Schumacher 

Themen: Elternabende (für letzte 2. Klassen), Jausenstand, schulautonome freie Tage, 

Vandalismus, digitale Mitschrift, Entfall von Stunden, Supplierungen, klimatische 

Probleme im Schulgebäude 

http://www.ev-gym-hall.at/
mailto:office@ev-gym-hall.at
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SGA 2022/23:  

Elternvertreter 2022/23: Helmut Gassner, Mario Junker, Johanna Schumacher, 

Ersatzmitglied: Sandra Miedler-Chiodi 

Themen der ersten Sitzung am 17. Oktober 2022 (Bsp): Jausenstand, Schüler:innen- 

und Bildungsberatung (US und OS), Terminkoordination für Tests in Nebenfächern, 

Stoffumfang, Hausordnung (Nikotin, Snus, Handy,….) 

Safer Internet Workshops  

 

Umfrage Beweggründe für die Wahl des Franziskaner Gymnasiums, Zufriedenheit 

Erstes Koordinationsmeeting mit Schulleitung und Team hat bereits 

 stattgefunden      TO Pkt 8. 

Anschaffungen: Gläser Bestand (rd 100 Gläser nun vorhanden) 

 

Weitere Aktivitäten des Elternvereins 

• Förderungen des BM für mehrtägige Schulveranstaltungen:  konnten letztes 

Jahr für die Schikurse (€ 20/Pax) und die Englisch-Sprachwoche in Anspruch 

genommen werden 

• Förderungen durch den Elternverein (Schulveranstaltungen: wurden nicht 

angefragt, Buddy Ausbildung, zukünftig evtl auch für Umweltmaßnahmen, oder 

andere Verbesserungen im Sinne der Eltern, Unterstützung von Projekten oder 

Workshops) 

• Vortrag Dr. Thaler-Wolff am 13.10.2022: Neurologische und 

entwicklungspsychologische Aspekte des Medienkonsums (Handy und Gaming in 

der Adoleszenz): voller Erfolg, über 50 Zuhörer, anschließend Umtrunk 

 

4. Bericht des Kassiers 2021/22 

 

Kassier MMMag. Mario Junker, MSc legt seinen Bericht vor:  

Kassabericht 2022 

Anfangsbestand 
 

Stand 
09.11.2021 

€     10.188,90 

    

+ Einnahmen (Mitgliedsbeiträge) 
 

€          930,98 
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5. Bericht des Rechnungsprüfers 2021/22 

 

6. Entlastung des Vorstands  

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig.  

 

- Ausgaben (Förderungen,…) 
 

 €       1.006,56 

Stand per 24.10.2022 
 

€     10.113,32 

(entspricht einem Rückgang von € 75,58) 
 

    

    

Guthaben Sparkonto 
 

Stand 
24.10.2022 

€     2.566,68 

(alt, Nov 2021: € 2.566,20) 
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7. Abänderung der Abrechnungsperiode: Anpassung an das jeweilige Schuljahr 

Bisher erfolgte die Abrechnung immer von ca. Mitte November bis ca. Mitte November, 

abhängig vom Termin der JHV 

Vorschlag Beschluss: „Die Abrechnungsperiode soll korrelierend zum Schuljahr künftig 

vom Beginn eines Schuljahres im Herbst bis zum letzten Tag der Sommerferien laufen.“ 

dh für die Folgeperiode 2022/23: vom 12.09.2022 bis 12.09.2023; (im Ergebnis ergibt 

sich daher für die neue Abrechnungsperiode einmal eine teilweise Überlappung mit der 

letzten). 

Diese Änderung wird einstimmig beschlossen.  

 

8. Präsentation der Ergebnisse der zum Schuljahresanfang abgehaltenen Umfrage 

Johanna Schumacher legt die Beweggründe für die Durchführung der Umfrage dar und 

bedankt sich für die zahlreiche Teilnahme und die sehr sachlichen Stellungnahmen. 

Präsentation und Besprechung mit der Schulleitung und Team hat bereits 

stattgefunden, sowie eine Erörterung der Möglichkeiten.  

Zusammenfassende Darstellung der Ergebnisse der Umfrage:  

- Un/Zufriedenheit hält sich in etwa die Waage 

- Die Entscheidung für das Franziskaner Gymnasium basiert vorwiegend auf 

praktischen Gründen wie örtliche Nähe, mehr Freizeit, Geschwisterkind an der 

Schule, Vermeidung der NMS etc, derzeit selten auf Beweggründen, die die 

Schule durch ihr Handeln oder Schärfung Ihres Profils beeinflusst  

- im Wesentlichen keine Beanstandungen was das Niveau der vermittelten 

Lerninhalte betrifft, vielmehr Anerkennen und Wertschätzen einer hochwertigen, 

breit aufgestellten und humanistischen Ausbildung bzw. guten Allgemeinbildung! 

- Große Zufriedenheit mit den äußeren Voraussetzungen (Lage, Modernität des 

Schulgebäudes, technischer Stand, Schwimmbad…) 

- Es gibt eine Reihe ausgezeichneter Professor:innen, dies wird anerkannt und 

hervorgehoben. Gleichzeitig aber auch eine Reihe stark kritisierter Lehrpersonen, 

wobei dies so weit geht, dass diese Professor:innen (auch) Grund für den Abgang 

von der Schule sind!  

- diverse Kritikpunkte: fehlende Motivation, fehlendes Engagement,  Umgang mit 

den Schüler:innen, wiederholtes nicht Befolgen von  schulischen Vorgaben oder 

gesetzlichen Vorschriften,  unverhältnismäßiger Entfall von 

Unterrichtsstunden, nicht nachvollziehbare  Beurteilung und 

unfaire/herabwürdigende Behandlung. 
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- Eine Gruppe von verbreitet als negativ empfundenen Lehrpersonen verschlechtert 

das Gesamtbild der Schule massiv! 

- Mobbing: bei Auftreten von Mobbing und sozialen Problemen vermissen  die 

Eltern ernsthafte zielgerichtete Konzepte und  Bemühungen zur Lösung 

auftretender Probleme  Fälle möglichst zeitnah und konkret melden (an KV, 

Direktor, Namen; Vertraulichkeit ist zugesichert!) 

- Kommunikation Schule in Richtung Elternhaus: diese wird als unzureichend 

angesehen   zB Messenger WebUntis (Prof. Lukas Hofmann)  

- Häufiger Entfall von Stunden: fehlender Ausgleich dieser Stunden bzw fehlende 

Fachsupplierung (idealerweise nach Instruktion der ausfallenden Lehrkraft)     

Administrator 

- Allgemeiner Tenor: Franziskaner Gymnasium im Gesamten nicht ganz zeitgemäß, 

insb (Frei)Fächerangebot, fächerübergreifender oder projektbezogener Unterricht, 

Nutzung digitaler Möglichkeiten, zu wenig auf die Individualität Einzelner 

eingehend, fehlendes Konzept, wofür die Schule stehen möchte... 

- Schulgeld: die Eltern sehen keinen Mehrwert zu Schulen ohne Schulgeld  

  Information an die Eltern per Newsletter 

 

9. Ausblick 

• Im Gespräch bleiben! – dieses Ziel bleibt aufrecht! In Anknüpfung an die Tradition mit 

Mag. Sailer 

Besprechungen und Abstimmungen mit Direktor Mag. Pater Volker Stadler nach 

Bedarf, bevorzugt persönliche Treffen. zB erst vergangene Woche ein sehr 

konstruktives Gespräch zur Erörterung der Auswertung der Umfrage! 

Weitere Termine in Aussicht  

 

10. Allfälliges 

Keine allfälligen Punkte.  

 

Anschließend Vortrag Maximilian Haslinger: VWA zur Reifeprüfung 2022: „CRISPR – 

Behandlungsmöglichkeiten in der Humanmedizin“.  

Gemütlicher Ausklang 

 

F.d.R.d.P.: Gudrun Walter  


